
Les homophones 
 
à a – à – as 
 
• a : c’est le verbe « avoir », je peux le conjuguer et donc le 

remplacer par « avait ». 
Ex : Il a joué. 

• as : c’est le verbe « avoir » conjugué à la deuxième personne 
du singulier.  
Ex : Tu as joué. 

• à : c’est une préposition. (Je ne peux pas le remplacer par 
avait.)  

 
à é – er 
 
L’infinitif et le participe passé des verbes du 1er groupe ont la 
même prononciation. Pour les distinguer, on remplace le verbe par 
« mordre », « faire », … 
 
Exemples :  

- J’ai mangé des pommes. -> J’ai mordre / mordu.  
- J’ai mangé des pommes. -> J’ai faire / fait.  

 
 

- Je laisse mijoter la viande. -> Je laisse mordre / mordu. 
- Je laisse mijoter la viande. -> Je laisse faire / fait. 

 
à Ou - où  
 
• Ou : indique un choix ; on peut le remplacer par « ou bien ». 

Ex : Veux-tu du café ou du thé ?  
 

• Où : indique un lieu, un endroit. 
Ex : Où habites-tu ? 


